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Protokoll 
 

3. Ausschusssitzung 
mit den Stadt-, Amts- und Gemeindejugendwarten 

am 30.08.2018 
 
Ort:   GH Groß Gastrose 

Datum:  30.08.2018 

Beginn:  19:10 Uhr  

Ende:   21:30 Uhr 

Teilnehmer:  Siehe Teilnehmerliste 

Protokollant:  Stefan Kothe 

Tagesordnung: 1. Begrüßung 
   2. Kontrolle Beschlussfähigkeit 

   3. Protokollkontrolle  

   4. Ausführungen Kreisjugendfeuerwehrwart  

   5. Ausführung KFV SPN 

   6. Ausführungen der Fachbereichsleiter 

   7. Abfrage Amts-, Stadt- und Gemeindejugendwarte 

   8. Sonstiges / Termine / Beschlüsse 

 
 
TOP 1) Begrüßung: 
Kam. Kothe begrüßte die Teilnehmer zur 3. KJFA 2018 im GH Groß Gastrose. 
Den Geburtstagskindern wurden Glückwünsche dazu übermittelt (Carolin Najork, Thomas 
Nothnick). 
 
 
TOP 2) Kontrolle Beschlussfähigkeit: 
 
Die Beschlussfähigkeit ist mit 11 Stimmberechtigten von 21 möglichen gegeben. 
  
 
TOP 3) Protokollkontrolle: 

 
Es gibt keine Zusätze bzw. Fragen zum letzten Protokoll  
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TOP 4) Ausführungen Kreisjugendfeuerwehrwart: 
- Aktualisierung Mitgliederliste KJFA 
- Veränderungen im Vorstand der KJF 

o Rücktritt von Christian von seinen Funktionen zum 6. Juli 2018 
o Danach haben 2 Vorstandssitzungen stattgefunden 
o Gewinnung von zwei neuen / alten Mitstreitern für den Vorstand 

 Sybille Bennewitz als Schatzmeisterin und 
 Caroline Najork als Schriftführerin 

Aktuell: die Bestellung von Sybille als Schatzmeisterin ist auf der Eröff-
nungsveranstaltung zum Amtsjugendlager am 31. August in Burg erfolgt 

o Breite Aufstellung zur Meisterung der anstehenden Aufgaben 
o Die Beteiligung der Vertreter der UV außer UV 2 lässt nach wie vor stark zu 

wünschen übrig (keine Teilnahme, i.d.R. keine Entschuldigungen) 
- Veränderungen FB Lager und Fahrten 

o Die Funktion der FBL bleibt bis auf weitere unbesetzt, die E-Mails die an die 
Adresse luf@kjf-spn.de geschickt werden landen bei mir 

o Ein Neustart wird vorbereitet 
o Aufforderung zur Unterstützung bei der Vorbereitung des nächsten KJL ist 

verschickt worden (am 22. August) 
 Ist an alle Amt-/Gemeinde- und Stadtjugendwarte, sowie WF und ÖAT 

gegangen 
 Rückmeldung bis zum 30. September 
 Weiterleitung an die Jugendwarte / Interessenten erfolgt? 
 Sind schon Interessenten bekannt? 

- Veränderungen im Umgang miteinander 
o Einladungen zu allen Sitzungen mit Tagesordnung im Regelfall 4 Wochen 

vorher, hat diesmal noch nicht geklappt 
o Eine Rückantwort (Teilnahme ja/nein/Stellvertretung ist erforderlich), Zuarbei-

ten zur Sitzung sind möglich  Termine dabei beachten 
o Bei Nichtteilnahme erwarte ich eine Zuarbeit des eigenen Beitrags für die Ab-

frage 
o Wo Antworten abgefordert werden haben diese fristgerecht zu erfolgen, Nega-

tivmeldungen sind in jedem Fall abzugeben 
o Bei Meldungen, die über den ÖAT laufen ist auch eine Vorabrückmeldung 

möglich um die Fristen einzuhalten 
o Nutzung einer WhatsApp-Gruppe für kurzfristige Infos / Abfragen / Erinnerun-

gen 
 Wurde bereits von Christian erstellt 
 Sind leider nicht alle enthalten 
 Muss nur noch aktualisiert werden 
 Soll genutzt werden, alle in die Gruppe einladen, wer es nicht wünscht 

kann austreten 
o Ich erwarte, wenn etwas unklar ist, dass nachgefragt wird. 
o Weiterhin erwarte ich, dass Probleme, die ich verursache auch mit mir geklärt 

werden 
o Für Hinweise, Anmerkungen, Kritik und Hilfe bin ich immer offen 

mailto:luf@kjf-spn.de
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- Übergabe mit Christian hat stattgefunden 

o Einige Sachen sind noch offen 
o Im Laufe der weiteren Arbeit werden auch noch weitere auftreten 
o Zusage zur Juleica-Ausbildung für 2019 liegt von ihm vor 

- Nachbetrachtung zum KJL 2018 
o Feedback lässt sehr stark zu wünschen übrig  
o Eine Auswertung dazu ist im FB LuF am 6. Juni erfolgt  siehe das entspre-

chende Protokoll (befindet sich im Anhang des Protokolls) 
o Auswertung meinerseits: 

 Positiver Gesamteindruck 
 Leider viele vermeidbare Streitigkeiten, in die die Lagerleitung herein-

gezogen wurde, die Zeit und Energie gekostet haben (z.B. SEG) 
 Führungsstrukturen im Lager scheinen nicht allen klar zu sein  Es 

gibt einen Lagerleiter der Weisungsbefugt ist, diesen Weisungen ist 
nachzukommen (siehe Lagerordnung) – persönliche Befindlichkeiten 
spielen dabei keine Rolle 

 Leider waren wieder der Alkoholkonsum und der damit verbundene 
Lärm problematisch  die dafür angedachte Lösung wurde leider im 
Lager nicht umgesetzt. 

 Zeitplan war sehr voll, nicht alle Zeiten konnten eingehalten werden 
o Ein Feedback zum Lager ist immer noch möglich, dazu muss nicht zwingend 

der Feedbackbogen genutzt werden. Anonymes Feedback ist möglich, meis-
tens aber nicht wirklich hilfreich.    

o Die Auswertung zum Orientierungslauf wird an das Protokoll angehangen 
o Der Überblick über die abgelegten Jugendflammen im Kreisjugendlager wird 

an die Amt-/Gemeinde- und Stadtjugendwarte per E-Mail geschickt 
- Nachbetrachtungen zu den KM 2018 

o Platzverhältnisse waren nicht ideal  es wird zukünftig keine Veranstaltungen 
dieser Art auf Hartplätzen mehr geben 

o Organisatorisch gab es noch Spielraum für Verbesserungen 
o Der Zeitplan konnte leider nicht ganz eingehalten werden 
o Technische Probleme wird es immer bei solchen Veranstaltungen geben 
o Es gibt aber keine Gründe, das Mannschaftsbetreuer / Jugendwarte ausfal-

lend gegenüber den Wertungsrichtern zu werden,  
o Konstruktive Kritik ist, wenn sie angebracht ist, immer hilfreich 
o Angebotene Hilfe wird gerne in Anspruch genommen 

- Auswertung Kindertobetag  Nico (FB KidF) 
- Pflege Ehrenhain 

o Rückmeldungen sind fristgerecht eingegangen 
o 103 Teilnehmer und 37 Betreuer wurden gemeldet 
o Teilnehmer kommen aus Forst, Kolkwitz, Neuhausen/Spree, Peitz, Spremberg 

und Welzow 
o Den Teilnehmenden Gruppen wurde eine Teilnehmerliste über den Amts-

/Gemeinde- und Stadtjugendwart zugeschickt. Diese ist ausgefüllt bei der 
Anmeldung am 9. September abzugeben 

o Die WF LEAG hat Bewässerungsarbeiten durchgeführt 
- Abnahme Leistungsspange  FB Wettbewerbe 
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- Hallenfußballturnier am 10. November 

o Muss leider abgesagt werden 
o Für den fraglichen Termin ist keine der zur Auswahl stehenden Hallen verfüg-

bar (Haidemühl, Kolkwitz, Forst, Guben) 
o Angebot von Mathias Tannert: Nutzung einer Halle in Peitz 

Aktuell: Halle in Peitz ist für den 10. November reserviert und die Vorbe-
reitungen laufen, Einladungen mit Ausschreibung erfolgen zeitnah 

o Das Turnier soll im kommenden Jahr wieder stattfinden. Der Termin soll wie-
der auf das 2. November-Wochenende gelegt werden 

 
 
TOP 5) Ausführungen KFV SPN: 

- Dank für die Einsatzbereitschaft der Kameradinnen und Kameraden, auch gerade 
den zusätzlichen Einsätzen der BSE in Senftenberg / Treuenbrietzen. 

- Den Lehrgang Kreisausbilder TM/TF wird durch die LSTE nicht mehr angeboten. Je-
der Gruppenführer mit einer abgeschlossenen Rhetorikausbildung (100Lehrgang 
LSTE bzw. Modul 4 Meisterausbildung) kann als Kreisausbilder in dieser Fachrich-
tung eingesetzt werden. Das SG BKS, Herr Grothe, wird die Abfrage des Personen-
kreises starten, welche den Rhetoriklehrgang an der LSTE erfolgreich absolviert ha-
ben sowie alle Kreisausbilder der anderen Fachrichtung, ob die Bereitschaft zur Tä-
tigkeit Kreisausbilder TM/TF vorliegt. 

- KFV Zuarbeit für den Umbau Wasserturmstadion Forst (L.) erledigt (Nutzung als 
Wettkampfstätte für PKD der Mannschaften vorgesehen) – Konzept nochmals in der 
Stadt überarbeitet. 

- Antrag Sanierung Steigerturm Wolfshain wird bis zum 08.10.2018 für die KLI bei LAG 
SPN e.V. gestellt. Hoffentlich mit Berücksichtigung diesmal, gemeinschaftlich bleiben 
wird versucht das Projekt umzusetzen. 

- Hinsichtlich Mitteilung MBJS/MIK zur Freistellung von Schülerinnen/ Schüler zum 
Einsatzgeschehen – klare Positionierung LK/KBM/KFV „Schülerinnen u. Schüler ge-
hören in die Schule, sie lernen für ihren Lebensweg. Und gehören nicht auf ein Ein-
satzmittel der FF.“ 

- Mitteilung des LFV zu den Funktionsabzeichen für Verbandsfunktionäre erhalten, 
KFV wird diese nicht umsetzen. Nach der Auffassung des KFV verstößt der Be-
schluss des Präsidialrats gegen Erlass des MIK über das Tragen von Dienstgrad-, 
Ärmel-, Funktions-, Tätigkeits- u. Mützenabzeichen im Brandschutz des Landes 
Brandenburg, Mitteilung an MIK/LFV ist erfolgt. 

- Beschluss Landeskabinett zu Feuerwehrprämien, Altersgrenze .. usw. ist ein Anfang, 
allerdings auch erst Anregungen – die Umsetzungen müssen noch erfolgen. 

 
 
 



 

 
 
 

Seite 5 von 8 

TOP 6) Ausführungen Fachbereichsleiter: 
 
FB Wettbewerbe:  (vorgetragen durch Kam. Kothe) 

- Nachbetrachtung zu den KM PD in Spremberg 
o Ergebnislisten auf der Internetseite 
o 22 Mannschaften (Döbern-Land (6), Forst (Lausitz) (2), Kolkwitz (4), Neuhau-

sen / Spree (4), Schenkendöbern (3), Drebkau (1) und Peitz (2)) 
- LM PD und ED 

o 25. August ED in Doberlug-Kirchhain 
o 7. – 9. September PD in Seelow 
o 7 Mannschaften und 18 Einzelstarter aus SPN 
o 4 WR bei  PD und 2 bei ED aus SPN 
o Startgebühren in Höhe von 1890,00 € werden vom KFV getragen 

- DM CTIF 
o 31. August – 2. September 2018 in Husum 
o Wolfshain und Trebendorf nehmen teil 
o Thomas Nothnick ist als Wertungsrichter vor Ort  

- Schreiben von der FUK bzgl. der Wettkampfordnung für Kinderfeuerwehren 
o Stellungnahme der FUK liegt nun vor 
o Abschließende Beratung dazu im FB KidF am 26. September 2018 
o Beschluss dazu auf der letzten Ausschusssitzung dieses Jahres im November 

- Abnahme Leistungsspange in Guben am 6. Oktober  
o Veranstaltungsort: Sportzentrum Obersprucke (Ort KM 2016) 
o OSL nimmt nicht teil, eigene Abnahme am selben Termin 
o 4 Gruppen aus SPN, 2 Gruppen aus CB 
o Namentliche Rückmeldung der Gruppen läuft – Termin 30. August 

 Stand der Rückmeldungen unbekannt 
 
 

FB Lager / Fahrten: 
Siehe Ausführungen Kreisjugendfeuerwehrwart 

- Sommerlager 2018 polnische Ostsee: 
o 12 Teilnehmer und 1 Betreuerin nahmen aus SPN teil 
o Insgesamt 34 Teilnehmer und 7 Betreuer 

- deutsch-finnisches Jugendlager 2018: 
• die Jugendfeuerwehr Welzow wird dort teilnehmen  
• insgesamt sind es ca 250 deutsche Teilnehmer davon ca 170 allein aus Bran-

denburg 
• siehe dazu Bericht auf der Internetseite der KJF 
• zur letzten KJFA dieses Jahres in Peitz folgt eine Präsentation zum Lager 

- KJL 2019: 
o Vorbereitungen laufen 
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FB Kinder in die Feuerwehr: 
Kam. Hammel gab bekannt dass der Kindertobetag am 09.06.2018 gut verlaufen ist. Prob-
lematisch ist allerdings, die Teilnehmermeldung und die tatsächlichen Teilnehmer. Es ist 
schade das eine Gruppe gar nicht kam, sich kurzfristig abgemeldet hatte und  viele Gruppen 
mit viel weniger Teilnehmern angereist waren. Das ist für die Kalkulation hinsichtlich der 
Verpflegung sehr schwierig. Kam. Hammel bittet um Besserung bei den nächsten Veranstal-
tungen.  
Das Protokoll der letzten Sitzung des FB Kinder der LJF BB ist noch offen. Kamd. Raschick 
und Kam. Schulze hatten an der Sitzung teilgenommen. Die Brandenburgkarte mit den Aus-
flugszielen für Kinderfeuerwehren wurde finalisiert und das Seminar Kinder in der Feuerwehr 
– ja, aber wie? Inhaltlich sowie strukturell durchgesprochen – neuer Name des Seminars lau-
tet: ABC für Kinder in der Feuerwehr. 
Die nächste Zusammenkunft unseres FB Kinder wird am 26.09.2018 um 19:00 Uhr im ABK 
stattfinden. Es wird auch der FB Brandschutzerziehung daran teilnehmen. Tagesordnungs-
punkte werden die Finalisierung der Wettkampfordnung für Kinderfeuerwehren sowie die 
Gestaltung des Kindernotfallpasses und die Vorbereitung des nächsten Kindertobetages 
sein.  
 
 
FB Bildung:  

- Aktuell sind 40 Seminare angemeldet, davon wurden 5 Seminare vorzeitig wieder ab-
gesagt und 20 wurden durchgeführt. 
 
 

FB Öffentlichkeitsarbeit: 
- Internetseite funktioniert so weit, Feinheiten werden noch abgestimmt 
- Der Zulauf von Berichten lässt noch immer zu wünschen übrig 

 
 
FB JUFO:  

- Übergabe aktuelle Mitgliederliste an den Vorsitzenden KFV 
- Auswertung zum Deutsch-Finnischen Jugendlager 
- Projekt zur Partnerschaft mit dem Jugendforum der Stadt Potsdam 
- Nächstes Treffen am 8. September in Guben 
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TOP 7) Abfrage Amts-, Stadt- und Gemeindejugendwarte: 
 
Forst (Lausitz):  

- Alkohol KJL (Leergut, damit verbundener Lärm) 
- KM: Platzbedingungen 

 
Guben:  

- 1. September 25 Jahre JF Guben und 10 Jahre Kinderfeuerwehr 
 
Kolkwitz:  

- Gemeinsames Jugendlager mit dem Amt Burg vom 31. August bis 2. September 
 
Spremberg:  

- 8. September Tag der offenen Tür 
- Dabei Abschluss Kooperationsvertrag mit der Grundschule Kollerberg 

 
Burg (Spreewald): 

- Wettkampfordnung Kinderfeuerwehren – Stand der Dinge  
 
Döbern/Land:   

- nichts 
 
Drebkau:  

- nichts    
 
Neuhausen/Spree:  

- Besuch der LSTE durch mehrere JFen zum Tag der offenen Tür 
 
Peitz:   

- Dank für die Unterstützung bei der Abnahme der JF am 28. April  
- Am 2. Juni ein Kinderfest in Jänschwalde durchgeführt 

 
Schenkendöbern:  

- Teilnahme am Deutsch/Polnisches Sommerlager 
 
Welzow:  

- nichts 
 
UV 1: 
 
 
UV 2: 

- nichts 
 
UV 3:  
 
 
UV 4: 
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TOP 8) Sonstiges/ Termine/ Beschlüsse: 
 
Termine:  

• 25. August LM ED Doberlug – Kirchhain 
• 31. August - 2. September DM CTIF in Husum 
• 31. August - 2. September Amts-/Gemeindejugendlager Burg/Kolkwitz in Burg 
• 1. September 25 Jahre JF / 10 Jahre KF Guben 
• 7. - 9. September LM Pokaldisziplinen in Seelow 
• 9. September Pflege Ehrenhain 
• 15. September Orientierungslauf der Jugendfeuerwehren des Amtes Burg und der 

Gemeinde Kolkwitz in Briesen 
• 15. September Tag der offenen Tür LSTE Eisenhüttenstadt 
• 22. September LJFA in Wittstock/Dosse 
• 26. September Sitzung FB KidF und BSE in Forst 
• 6. Oktober Abnahme Leistungsspange und JF Stufe III in Guben 
• 10. November Hallenfußballturnier in Peitz 
• 17. November Mottoparty Zukunft FB KidF in Forst 
• 24. November KJFA in Peitz 
• 28. November Sitzung FB KidF in Forst 

 
 
 

  
 
 
Versammlungsleiter      Protokollführer 
Kam. Kothe       Kam. Kothe 
       
 
 
    
Anlagen: 

• Teilnehmerliste Ausschusssitzung 
• Protokoll der Sitzung des Fachbereichs Lager und Fahrten vom 6. Juni 2018 
• Auswertung Orientierungslauf Kreisjugendlager 2018 
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